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令 和 2 年 1 0 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  令和 2年 10月 29日（木) 午後 1時 56分～午後 2時 40分 

 

２ 場  所  市役所 3階 第 3委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 江 友 彦 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 森 下 隆 司  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 野間田祐一郎 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 17名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 56分） 

 

令和 2年 10月 20日付けで新任教育委員として山本委員が就任したことを

報告。 

山本委員の自己紹介の後、教育委員会職員の自己紹介を行った。 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 9月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

○ 教育長報告 

  ・9月定例市議会が 9月 23日に開会し、10月 13日をもって閉会いたしま

した。 

  ・市内学校ではコロナ禍により 1学期から延期になっておりました運動会

が 9月 20日から始まり 10月 18日の緑丘小学校で最後を飾りました。 

結果全ての小中学校で運動会が開催され参加者を制限したり、あるいはプ

ログラムの精選による時間の短縮など様々な工夫を凝らした中で運動会

が実施され、元気いっぱい笑顔いっぱいの子どもたちの姿を見せていただ

きました。 

  ・10月 7日、五島市中学校総合体育大会駅伝競走大会が開催され、男女と

もに福江中学校が優勝し、また翁頭中学校が準優勝でございました。11

月 5日、諫早で開催される県大会でさらに好成績を収め九州大会へ出場

できるよう大いに期待しているところです。 

  ・10月 22日、26日は富江中学校、奈留小中学校の指導訪問を実施いたし

ました。教職員の大量退職時代、特に経験豊かな先生方が学校を去り、

そして教職員の新陳代謝が大きくなっていく中で、教育の質を担保し子

どもたちの学力を保障することは我々にとっても急務でございます。こ

れまで多くの教育実践を築いてきた長崎県の教育財産の検証を含めこれ

まで以上に授業力の向上を図り、学校の教育力を高めていくことが望ま

れます。それだけに、現在行っております学校訪問が形式的なものにな

らないよう様々な配慮をしながら、そして今後ともしっかりとした目的

をもって適切な実施を行ってまいりたいと思っております。 

  ・10月 23日、奥浦小学校の算数科研究発表会が実施され、研究の成果発表

がされました。非常に提案性のある意義ある発表会であったと思ってお
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ります。 

  ・10月 28日、第 7回障害のある子どもの教育の在り方に関する検討委員会

に出席してまいりました。この検討委員会は令和 4年度から 13年度まで

の 10年間に渡る第二期長崎県特別教育推進基本計画の作成にあたり県教

育庁の要請で令和 4年度以降の本県における新しい時代に対応した生涯

のある子どもの教育についての方向性を検討整理する目的で設置された

ものです。昨日の会議で一定報告書が完成しましたので、その詳細につ

きましては正式な文書が届き次第、報告をしたいと思っております。 

 

以上で報告を終わりますが、何か質問等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 44号 五島市教育委員会教育長職務代理者の指名について 

 

教 育 長 

議案第 44号「五島市教育委員会教育長職務代理者の指名について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 13条第 2項には、「教育長

に事故があるとき、又は教委長が欠けたときは、あらかじめその指名す

る委員がその職務を行う。」と規定されています。これまでは、坂本委

員が教育長の職務代理者となっていましたが、10月 19日付けで委員の任

期が満了を迎えられましたので、改めて職務代理者を教育長が指名する

必要があり、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 13条第 2項の

規定に基づき、提案するものであります。任期については、特段の定め

はありません。教育長が新たに次の方を指名するまでは、職務代理者と

なります。教育長職務代理者は、教育長に事故があるとき、又は教育長

が欠けたときは、教育長の代わりに実際に職務を行うこととなります。

しかし、非常勤である教育委員が毎日事務局の事務を指揮監督すること

は現実的に難しいものと思います。こういった状況を受けまして、法の

規定では、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 25条第 4項に「教

育委員会事務局職員等へ臨時に代理させることができる」旨の規定があ

ります。平成 27年 4月の法改正前は、教育長に事故あるとき、又は教育

長が欠けたときは、教育長の職務を代行する者としては、教育委員会総
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務課長という規定がありました。従いまして、事務局としましては、教

育長職務代理者が指名され、その後、万一教育長が欠けた場合は、教育

長職務代理者が行う事務のうち、具体的な事務の執行の部分については、

以前の取扱いと同様に教育委員会総務課長が行いたいと考えております。 

教育長から指名をお願いします。 

 

教 育 長 

それでは、職務代理者として引き続き坂本委員を指名したいと思います。 

ご異議ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、坂本委員よろしくお願いいたします。 

 

坂本委員 

分かりました。 

 

 

議案第 45号 五島市教育委員会会議録署名委員の指名について 

 

教 育 長 

議案第 45号「五島市教育委員会会議録署名委員の指名について」事務局

から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

会議録署名委員は、五島市教育委員会会議規則第 17条第 2項の規定に基

づいて、教育長が指名した 2 人の委員が会議録に署名することになって

おります。また、署名委員に係る任期は、特段の規定はございません。

教育長が新たに次の方を指名するまでは、会議録署名委員ということに

なります。 

教委長から委員 2名の指名についてお願いいたします。 

 

教 育 長 

それでは、会議録署名委員として、杣川委員、濱村委員を指名したいと

思います。ご異議ございませんか。 
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全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

ご異議ございませんので、よろしくお願いいたします。 

 

本日予定しておりました議事はすべて終了いたしました。 

次にその他となっております。委員の皆様から何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、特にないようですので各課からの報告に移りたいと思います。 

 

吉田課長 

   ・9月定例市議会は 9月 23日に開会し、10月 13日までの 21日間で開催

されました。 

   ・一般質問の登壇者は 12名で、そのうち 2名の議員から教育委員会関係

で質問があり、その概要を報告します。 

   ・1 日目、片峰議員より、台風 9 号、10 号の被害状況について質問があ

りました。 

   ・2日目、草野議員より、災害対策について質疑がありました。 

   ・一般質問の他に 10月 1日に文教厚生委員会が開催され、教育委員会関

係では、令和 2 年度五島市一般会計補正予算（第 7 号、第 8 号）につ

いて審議され、第 7号については、GIGAスクール用 PC端末整備事業に

ついて、第 8号では被災状況について質疑があっております。 

   ・予算委員会は 10月 6日に開催されております。 

   ・10月 13日、各議案の採決が行われ、すべての議案について、原案のと

おり可決されております。 

   ・次回定例教育委員会の日程については後日お知らせいたします。 

   ・第 2回総合教育会議は本日午後 4時から開催いたします。 

 

濱﨑課長 

・五島観光歴史資料館の「ジオパーク写真パネル展」は 8 月から開催し

ておりましたが、10月 25日をもって終了しております。来館者は 176

名でした。 

・各地区公民館の市民運動会は、今回はコロナの影響で久賀島地区のみ 9
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月 20日に開催しております。 

・青少年健全育成講演会は、10月 25日文化会館で開催しております。今

回は諫早こどもの城の池田館長をお迎えして講演をしていただきまし

た。参加者は 106 名、参加者からは大変好評で有意義な講演だった思

っております。 

・長崎県青少年劇場は、10月 28日文化会館で開催しました。講演内容は

器楽です。参加者は市内の中学生で引率を含めて 518 名となっており

ます。コロナ禍でイベントの開催に制限がある中でハイレベルな音楽

の鑑賞機会を提供できたのではなかいと思っております。 

・長崎県美術館名品展「移動美術館」は、11 月 24 日から 12 月 3 日まで

開催を予定しております。 

・観光歴史資料館の特別展示で「福江地区写真パネル展（福江・奥浦編）」

を 11月 1日から 12月 27日まで開催いたします。 

・山本二三美術館「五島百景（新作披露）」は 10月 1日から 12月 27日

まで開催しております。 

 

島 課 長 

・11月 2日、校長会の 11月定例会が開催されます。 

・11月 5日、県中総体駅伝競争大会が実施されます。 

・11 月 16 日から奈留小学校、17 日から本山小学校、25 日から岐宿小学

校で修学旅行が実施されます。 

・11 月 18 日福江中学校、20 日緑丘小学校、27 日三井楽小学校の研究発

表会が行われます。研究発表会については、従来の参加形式に加えて

別室でリモートで授業の様子を見れるように 3 密を避けた状態での開

催の工夫をしております。また、生徒等の発表については、学年ごと

に分けるとかグループごとに分けて発表会場が密にならないような工

夫を行いながら実施をしているところです。 

・運動会の実施については、9 月から 10 月にかけて全小中学校で実施を

しております。実施の在り方については、感染症対策を徹底したうえ

で規模の縮小を行い実施をしております。ほとんどの学校で半日開催

ということで実施をしておりますが、保護者からは、半日開催がいい

という評価があり、コロナ禍での唯一のプラス材料かなと思っており

ます。 

・修学旅行については、予定をしていた小学校については、現在実施中

です。25 日の岐宿小学校で全ての小学校での実施が終了します。学校

によって日数に違いはありますが、見学地については、県内限定とい

うことで実施をしているところです。中学校につきましては、2年生で

実施ということで、今年度は県外への修学旅行は教育委員会として認
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めない方針を示しておりますので、学校の方が次年度へ延期をして県

外への修学旅行を計画しております。 

・合唱コンクールについては、既に実施した学校もありますが、実施の

有無については、各学校の判断に委ねているところです。現段階では

どの学校も実施の方向で進めているようです。 

 

教 育 長 

次に、各支所から報告をお願いします。 

 

玉之浦分室長 

・11月 7日から 8日かけて大宝郷の砂打ちが開催されます。 

・11月 14日、世代交流スポーツ大会が玉之浦小中学校グラウンドにおい

て育成会主催で開催されます。 

・11月 15日、アジ釣り選手権 in荒川が開催されます。 

 

三井楽分室長 

・11月 7日、三井楽町ナイター陸上記録会が開催されます。 

・11月 15日、秋季ソフトバレーボール大会が開催されます。 

 

教 育 長 

ただ今の報告について、何かございませんか。 

 

坂本委員 

山本二三美術館の入館料はいくらでしょうか。 

 

濱﨑課長 

一般の個人が 400円、市内の小中学生は 100円となっております。 

 

坂本委員 

いま展示会が開催されていると思いますが、それでも料金は変わらない

のですか。 

 

濱﨑課長 

料金は変わりません。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 
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濱村委員 

運動会について、半日開催が好評だったという理由はお母さんたちが弁

当を作らないでいいということが理由でしょうか。 

 

島 課 長 

理由までは細かく聞いておりませんが、確かにお弁当を作る負担はある

と思います。天気によって実施できるかどうかというときに学校によく

電話をいただいて尋ねられるときに、弁当のことを言われますので、そ

の理由は一つあると思います。もう一つがやはり半日で集中してできま

すので、丸一日休日が潰されないというのも理由にあるのかなと思いま

す。 

 

濱村委員 

少子化で子どもの数が減ってきているから、そこに地域の人を呼んだり

するのが大変ということとか、少子化が関係しているのかなと思って尋

ねてみました。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

杣川委員 

旧川原小学校の正門はチェーンを張って侵入禁止になっていますが、こ

れは教育委員会が関係していますか。 

 

岐宿分室長 

岐宿分室でチェーンを張りましたが、無断で車を駐車する人がおり、住

民から苦情がありましたので張っております。 

 

杣川委員 

結構、子どもたちも野球をしたりサッカーをしたり利用しているようで

すが。 

 

岐宿分室長 

使用するときには連絡をしていただければと思います。 

 

山本委員 

長崎県青少年劇場についてですが、参加者は市内中学校 429 名となって

いますが、これは全中学校を対象にしたものですか。 
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濱﨑課長 

対象は全中学校になります。大規模校については 3 学年同時には入れま

せんので、1学年に限定させていただいております。他の学校については、

1年生から 3年生まで参加していただいております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

特にないようですので、これをもちまして 10月定例教育委員会を終了い

たします。 

（午後 2時 40分） 


